



REVISTA DE GASTROENTEROLOGÍA DE MÉXICO

www.elsevier.es



■ Editorial

Cambio de estafeta

Luego de tres años como Editores Asociados de la Revista de Gastroenterología de México (RGM), los abajo firmantes asumimos como nuevos Editores Titulares de este órgano científico. Con más de 75 años de historia, no nos equivocamos si dijéramos que nuestra revista es la número uno en la Gastroenterología Latinoamericana. El trabajo ha sido intenso a lo largo de esta historia, para alcanzar el grado de madurez que posee. Sin embargo, a pesar de seguir muchos de los lineamientos y formas internacionales de una revista científica, nos queda mucho por lograr. Hoy en día, contamos con una plataforma accesible a través de la internet, herramienta que debe utilizar todo el equipo involucrado en la publicación de una pieza científica, desde los autores, el editor administrativo, los editores titulares y asociados y los revisores o árbitros, haciendo el proceso completamente transparente, con la capacidad de mantener un archivo permanente del mismo y ser auditable. Los artículos llevan los encabezados aceptados a nivel internacional, y estamos logrando la publicación de cada número, en tiempo y forma, así como el registro de los manuscritos en los repositorios más importantes, para que tengamos visibilidad y por lo tanto, citas. Además, la RGM se encuentra completamente disponible en línea y de forma gratuita.

Pero, ¿qué nos falta para llegar a la cima? Desde que hemos asumido en forma práctica esta nueva gestión, los Editores Titulares y Asociados en conjunto con la Editora Administrativa, llevamos a cabo teleconferencias periódicas donde revisamos los artículos sometidos a consideración, su estado en el proceso de revisión y todos los problemas y situaciones, que surgen alrededor de la selección o rechazo de los manuscritos. En otras palabras,

hemos profesionalizado la labor editorial de la RGM. Sin embargo, en la manera en que la revista ha alcanzado dicho grado de madurez y que recibimos contribuciones de múltiples áreas de la gastroenterología, también debemos reconocer que dos Editores Titulares y dos Editores Asociados, no podremos conocer todas estas materias. Por lo anterior, necesitamos expandir el grupo de Editores Asociados, de manera que contemos con verdaderos expertos en todas las áreas de la especialidad, incluyendo el tubo digestivo superior, inferior, endoscopia del aparato digestivo, hepatología, pancreatología, cirugía y pediatría gastrointestinal. Este será uno de nuestros principales objetivos.

Por otra parte, la RGM se ha internacionalizado. En los meses que llevamos trabajando para producir el primer número del año 2012, más del 60% de las contribuciones recibidas, provienen del extranjero. Principalmente de otros países Latinoamericanos, pero también de los Estados Unidos de Norteamérica y Europa. Esto por supuesto, se ha visto ya reflejado en la colaboración de revisores de estos mismos países. No obstante, debemos incrementar nuestra visibilidad y accesibilidad, y como consecuencia el número de citas. Para lograrlo en el pequeño mundo globalizado en el cual vivimos, es imperativo que la RGM sea publicada completamente en inglés. Si bien, un porcentaje importante de las contribuciones actuales ya son sometidas en este idioma, no contamos aún con la versión completa. Por ello, nuestro segundo objetivo será contar con una versión en línea completamente en el idioma inglés.

Todo lo anterior redundará por supuesto, en alcanzar la joya de la corona, es decir, el tan anhelado factor de impacto.

Para lograr la realización completa, requerimos entonces del trabajo y comprensión de todos los involucrados en el proceso, principalmente de nuestros autores, quienes tendrán que cumplir con todos los requisitos y nuevos lineamientos vigentes a partir de este año. Asimismo, el trabajo de los revisores deberá ser expedito y con el más alto nivel científico, por el respeto a los autores y por la calidad de la RGM.

Por otra parte, es pertinente mencionar que los nuevos Editores Titulares estamos abiertos, a que todos los involucrados en la compleja labor de publicar un artículo científico, tengan un espacio y oportunidad de ser parte de la revista. Por ejemplo, hemos integrado a nuestro Comité Editorial, autores que por su asidua frecuencia de publicación y compromiso académico, están ya con nosotros. Así pues, esperamos el día de hoy que algún lector de este primer número del 2012, se convierta en un potencial autor, y que a su vez se vislumbre en un futuro como parte del Comité Editorial, y porque no, en algunos años sea Editor Titular de la RGM.

Por último, no podemos concluir este mensaje sin hacer un reconocimiento a los Editores salientes, sin cuyo esfuerzo no hubiésemos podido escalar hasta la altura actual. Asimismo, nuestro reconocimiento a todos los que los antecedieron en esta añeja producción científica.

Max J. Schmulson

Profesor Titular de Medicina. Laboratorio de Hígado, Páncreas y Motilidad (HIPAM). Departamento de Medicina Experimental. Hospital General de México. Facultad de Medicina. Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

José María Remes-Troche

Investigador Titular de Tiempo Completo. Laboratorio de Fisiología Digestiva y Motilidad Gastrointestinal. Instituto de Investigaciones Médico Biológicas de la Universidad Veracruzana (UV).

Editores titulares